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Торгово-промышленной палате 
в Кировской области – 27 лет. Вятская 
ТПП входит в структуру федераль-
ной торгово-промышленной палаты, 
являясь переговорной и экспертной 
площадкой по представлению и за-
щите интересов предпринимательства 
региона, для выстраивания диалога 
между бизнесом и властями. Сегодня 
ТПП РФ – крупнейшее и ведущее 
бизнес-сообщество России. В на-
стоящее время система ТПП – это 
около двухсот территориальных палат, 
сотни отраслевых союзов, десятки ты-
сяч членских предприятий.

Э к с п е р т н о е  с о о б щ е с т в о 
при ТПП РФ, представленное в про-
фильных комитетах и советах, деловых 
советах с зарубежными странами и дру-
гих информационно-аналитических 
структурах, оказывает влияние на раз-
витие предпринимательства в стране, 
продвижение интересов российского 
бизнеса на международной арене. Клю-
чевая задача торгово-промышленных 
палат – служить «фильтром» непро-
думанных решений, касающихся пред-
принимательства, участвуя в форми-
ровании экономики страны и региона, 

в налаживании хозяйственной жизни 
с понятными правилами и справедли-
выми экономическими законами.

Стоит отметить, что несколько лет 
назад услуги торгово-промышленных 
палат начали переводить в электрон-
ный вид. Спектр широк. Это, например, 
сертификация и экспертиза происхож-
дения товаров, оценка бизнеса, кон-
салтинг, переводы, обучение и многое 
другое.

Не только крупный бизнес работает, 
а работает и растет, хотя с немалым тру-
дом, малое и среднее предприниматель-
ство. Особенно важно поддержать биз-
нес в кризис, подставив плечо, помочь 
консультацией или лоббированием 
той или проблемы на законодательном 
уровне. Палата многое делает и сдела-
ла для этого. К примеру, в последние 
годы сотрудничество между Вятской 
ТПП и членами Совета Федерации 
от Кировской области было весьма 
конструктивным: ряд законопроектов 
по инициативе членов Палаты внесены 
в Государственную Думу и находятся 
на разных стадиях рассмотрения. Ведь 
лучше вместе, объединив усилия, чем 
в одиночку, не так ли? 

В этот непростой период Вятская ТПП держит руку на пульсе 
и продолжает оказывать содействие бизнесу региона, говоря 
#бизнесужить2020 всем предпринимателям Кировской области.
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ТПП России опросом «Бизнес-барометр страны» 
измерила состояние отечественного предпри-
нимательства в условиях коронакризиса. Прак-
тически половина опрошенных признались, что 
самое сложное – выдавать зарплату, когда у тебя 
нет дохода. Также серьезной проблемой стали 
арендные платежи. Более 70% участников опроса 

отметили падение выручки более чем на 30%, 
а 60% опрошенных предпринимателей остались 
без мер поддержки. При этом более 80% респон-
дентов считают, что критерий выбора пострадав-
ших бизнесов ОКВЭД был ошибочен. В боль-
шинстве своем участники исследования плани-
руют восстанавливаться за 6 месяцев – 2 года 

и только 10% респондентов считают, что смогут 
восстановить бизнес за более короткий срок – 
от 1 до 3 месяцев. Результаты исследования, 
в котором поучаствовали более 26 тысяч пред-
принимателей из разных регионов, будут ис-
пользоваться при формировании новых пакетов 
антикризисных предложений для бизнеса.  (0+)

  

Барометр бизнеса 
указал на штиль
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Стройка увязла в рецессии
Региональный рынок жилищного строительст-
ва региона продолжает находится в состоянии 
рецессии. По данным аналитиков Кировстата, 
по итогам первого полугодия 2020 года наблю-
дается снижение темпов жилищного строитель-
ства на 20,9% по сравнению с аналогичным 
периодом 2019 года (без учета жилых домов, 
построенных на земельных участках, предназ-
наченных для ведения садоводства). Эксперты 
считают, что рынок недвижимости сможет 
восстановиться только в конце года. Застрой-
щики станут корректировать цены, предлагая 
покупателям жилье с дисконтом.  (0+)
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– 2020 год открылся пози-
тивно. В марте покупатели 

недвижимости бурно отреагировали 
на валютные колебания – количест-
во обращений к риэлторам выросло 
до 25%, но объявленная пандемия 
заблокировала поток. Тогда мы про-
гнозировали, что непродолжительный 
отложенный спрос периода карантина 
должен выйти на рынок при условии, 
что ситуация не затянется. 

На начало июля можно констати-
ровать, что этот прогноз оправдался – 
накопившийся отложенный спрос 
соединился с плановым. Плюс часть 
покупателей переживает из-за ожи-
даемого ими еще большего роста цен 
на жилье. К тому же, рынок подогревает 
желание населения перевести деньги 
в тихую гавань из зоны турбулентности, 
которая сейчас присутствует в эконо-
мике. Часть населения снимает деньги 
с банковских счетов, чтобы «перело-
жить» накопления в недвижимость. 
Еще один тренд рынка – увеличение 
сделок с участием материнского (се-
мейного) капитала. После индекса-
ции выплат на рынок пришли семьи 
не только с новыми сертификатами, 
но и с полученными за последние 5 лет, 
но ранее не спешившие осваивать эти 
средства. Ипотека в спросе: даже имея 
минимальный первоначальный взнос, 
семьи стремятся решить квартирный 
вопрос именно сейчас.

Поднятие цен на вторичном рынке 
выше 5% за первое полугодие 2020 г. 
прошло не по всем сегментам, а на от-
дельные виды планировок и комнат-
ности в зависимости от дефицита 
в данном районе. В высокой фазе спроса 
рынок находится с начала июня.

Частный сектор. Первое полугодие 
отметилось всплеском спроса на част-
ный сектор, и это не только сезонный 
фактор, но и последствия карантин-
ной жизни кировчан в четырех стенах 
городских квартир. Спрос отмечается 
во всех ценовых сегментах – от дачных 
участков до престижных загородных 
домов. Проблема перехода спроса 
в сделку состоит в индивидуальных 
требованиях покупателей: материал 
застройки, законченность ремонта, 
планировка, инфраструктура. Часто 
желающие рассматривают переезд 
в частный дом аналогично с покуп-
кой квартиры с полным ремонтом 

«под ключ» и мебелью, в то время, 
как на рынке наблюдается недостаток 
подобных домов. В этом сегменте 
(на волне спроса) мы видим интерес-
ные возможности для застройщиков.

Ипотека:
1. С начала 2020 года несколько раз 

была снижена ключевая ставка ЦБ РФ 
до 4,5%, от которой напрямую зависит 
ипотечная ставка. 

2. Банки активно работают по про-
граммам рефинансирования ипотечных 
кредитов, а также переводят рассрочку 
(от 9%) от застройщика в ипотеку 
при возможности получить одобрение 
с господдержкой со средней ставкой 6%. 

3. Сельская ипотека под 2,7% пока 
буксует. Вопрос в высоком спросе 
при недостаточном финансировании 
данной программы, а также долгом рас-
смотрении как самой заявки на кредит, 
так и объекта.

4. С конца апреля 2020 года начала 
действовать программа субсидирова-
ния рынка новостроек. Льготная ипо-
тека по ставке 6,5% будет действовать 
до 1 ноября 2020 года. Но практически 
со старта программы банки стали кре-
дитовать по ставке ниже стандартной 
государственной – сейчас она составля-
ет порядка 5,85%. При этом снижение 
процентной ставки инициировано 
самими банками, сегодня в этом бан-
ковском продукте наблюдается кон-
куренция. В нашем регионе льготную 
ипотеку можно оформить на сумму 
до 3 млн руб. с первоначальным взносом 
от 20%. Но не исключено, что сумма 
кредита будет увеличена – 23 июня 
президент озвучил предложение по уве-
личению до 6 млн рублей и снижение 
первоначального взноса до 15%. Кро-
ме того, на данный момент Кабинет 
министров рассматривает вопрос 
о продлении сроков льготной ипотеки.

5. Совместно с инициативами бан-
ков снизить процент субсидированной 
ипотеки до 5,85%, застройщики, в свою 
очередь также субсидируют ставку 
за счет собственных средств. Так, в за-
висимости от застройщика процент 
ипотеки можно снизить до 0,1% в месяц 
на срок первые 3 - 12 мес.

6. Ситуация в секторе ипотечного 
жилищного кредитования такова, 
что даже при условии снижения пла-
тежности покупателей  действующие 
процентные ставки позволяют платить 
ипотеку, не останавливая спрос и дви-
жение рынка. И банковский сектор, 
и застройщики, и население выражают 
большие надежды на продление субси-
дирования. 

    

 , 
  , 

  «  
»

Рынок вторичной недвижимости: итоги полугодия
Аналитики РК «Регистрационное бюро» подготовили обзор рынка 
вторичной недвижимости Кирова по итогам первого полугодия. В при-
веденных ниже таблицах можно проследить, как изменилась стоимость 
квартир в первом полугодии 2020 года в сравнении с динамикой цен 
в 2019-м и какие тенденции сформировались на рынке.

. , . , 8
: (8332) 77-80-19

www.regburokirov.ru

   

Коротко отметим, что исходя из прайсовых 
цен кировских строительных организаций 
цены на первичную недвижимость с января 
по июнь 2020 г. существенно выросли. Так, 
например, на новостройки Кировского ССК 

прайсы поднялись в среднем на 12,5% (от 0% 
до 13% на разные объекты). Застройщик Ки-
ровспецмонтаж за эти полгода тоже объявлял 
о повышении цен. Так, новостройки в мкр. 
Озерки подорожали на 7%, Чистые Пруды – 
в среднем на 7%, Европейские Улочки – в сред-
нем на 3% согласно прайсам застройщиков.

  « »

В общей картине цена «хрущевок» незначи-
тельно снизилась. Трехкомнатные квартиры про-
должили свое падение, что особенно заметно, если 
рассматривать более длительные отрезки времени. 
Так, на начало января 2019 года средняя цена по 
городу трехкомнатной «хрущевки» составляла 
1 915 тыс. руб, на конец июня 2020 г – 1 786,5 тыс. 
руб. Снижение в этом сегменте за 1,5 года состави-

ло в среднем почти 130 тыс. руб. Цена «квадрата» 
упала на 7%: в январе 2019-го – 32 932 руб., в июне 
2020-го – 30 627 руб.

По данным риэлторов, количество заявок 
на продажу «хрущевок» значительно превышает 
количество обращений на покупку. Приобретают 
«хрущевки» в том случае, если покупателю нужна 
привязка к конкретному району города, но в нем 
нет доступных предложений в новостройках 
эконом-сегмента.

  

Снижение стоимости «квадрата» двухкомнат-
ных квартир на 1,56% – весьма незначительный 
показатель, который можно рассматривать 
как небольшой отскок для баланса. Квартиры 
в этом сегменте росли весь 2019 год, в том числе 
переключив на себя спрос потенциальных по-
купателей трехкомнатных квартир (ставшими 
дорогими в обслуживании). Так, средняя цена 
за 2019 год «двушек» новой планировки подня-
лась с 2 164 до 2 250 тыс. руб, почти на 90 тыс. руб.

Рост средней цены квадратного метра в трех-
комнатных квартирах в 2020 г. происходил 
не повсеместно. В некоторых районах Кирова 
наблюдалось снижение, как например в микро-
районе Дружба, где был отмечен низкий спрос 
на трехкомнатные квартиры вторичного рынка. 
А вот в мкрн. Филейка «трешки» наоборот при-
бавили 5,5% от средней цены, то есть порядка 
108 тыс руб, что связано с большей представлен-
ностью квартир с ремонтом. Все это отразилось 
на ценовой структуре предложения и, конечно, 
повлияло на средние показатели по городу.

  

Однокомнатные и двухкомнатные кварти-
ры индивидуальной планировки – без особых 
изменений. Цена «квадрата» в трехкомнат-
ных – упала на 1,44% (на январь она состав-
ляла 54 803 руб.). Отметим, что плавное сни-
жение идет давно, потому как эти квартиры 

(часто с устаревшим ремонтом) значительно 
уст у па ют в п ла нировочных решени ях, 
технической оснащенности, обустройстве 
придомовых территорий квартирам в ново-
стройках. Так, средняя цена трехкомнатных 
квартир индивидуальной планировки с нача-
ла 2019 года по июнь 2020 упала практически 
на 350 тыс. руб.

*         
,     . 
       , 

    ,    
      .

 « »

Органический рост цен, связанный именно 
с дефицитом жилья, можно отметить в Чистых 
Прудах. Так, в свое время первые покупатели, 
которые приобрели здесь 1-комнатные кварти-
ры, обзавелись семьями, и сейчас хотят решить 
квартирный вопрос, не меняя район прожива-
ния. Это видно как по рекламе объектов, так 
и по заявкам жителей микрорайона – на про-

даже много «однушек», а вот трехкомнатные 
квартиры – в дефиците.

При этом в остальных районах города 
трехкомнатных квартир на экспозиции (осо-
бенно с ремонтом) стало больше. Риэлторы 
связывают рост предложения в этом сегменте 
с тем, что владельцы «трешек» с ремонтом 
и мебелью – это семьи, подыскивающие себе 
частный дом, что сейчас актуально, или пла-
нирующие переезд в другой регион.



8  08 (495) # 27.07.20 •   57-68-46 • E-mail: svetatet@yandex.ru
navigator-kirov.ruLifestyle

Нераскрывшийся 
парашют – не повод 
для паники!

– Прыжок с парашютом, делит жизнь человека на «до» 
и «после». На многие вещи он начинает смотреть иначе 
– Павел Кислицын, директор компании «Баграм-345», 
профессиональный инструктор по прыжкам в тандеме.

    ?

Первый прыжок с парашютом у меня 
был ещё в студенчестве. Я учился на 2 курсе 
института — это был 1979 год. Небо, облака, 
воздух и ты летишь… Прикольно – роман-
тика! Обучение было бесплатное, а за каж-
дый прыжок ещё и талон на питание давали. 
Какой студент не любит халявы?

И вот я сижу в самолете, первый у входа, 
а передо мной прыгают 2 девчонки-спор-
тсменки. У них парашюты, не как у меня, 
не закреплены тросом к самолету, раскрыть 
их нужно в полете самостоятельно. И вот 
они выпрыгнули, а что с ними дальше — 
я уже не вижу. А как же я буду прыгать? 
Страшно! А если парашют не раскроется? 
Пока думал, настала и моя очередь. Раз-два-
три… Прыжок!

Жду, что через 3 секунды откроется па-
рашют. Чтобы было спокойнее, веду отсчет: 
один-два-три… парашют не раскрывается... 
четыре-пять-шесть… Нет! Досчитал до де-
сяти – не открывается. Ещё раз до пяти – 
никак! Что-то пошло не так? Нет, оказалось, 
все правильно, просто время в воздухе течет 
по-другому…

Когда летишь один, не расслабиться. 
Основной парашют раскрылся, нужно рас-
чековать прибор на запасном, чтобы не рас-
крылся. Сделал это — уже половину пути 
пролетел. Потом начинаешь ориентировать-
ся, где твой аэродром, чтобы не потеряться. 

,   ...

Все полеты и прыжки идут строго по на-
вигатору. Есть специальный человек, ко-
торый рассчитывает траекторию падения 
с учётом ветра и подает сигнал летчику, где 
прыгать. Однажды случилось так, что ветер 
поменялся, и мы приземлились в дачном 
поселке. Улетели кто-куда! Собирали нас 
потом по огородам.

Как-то раз приземлился в лесу. Прыгали 
с вертолета, а там шум... Потом спрашивали 
летчика, почему так получилось, а он отве-
тил просто: «Я не слышал сигнал!». 

  , 
!

В армии за прыжки платили. Чем больше 
у тебя прыжков, тем большую сумму за них 
получаешь. Первый прыжок стоит 3 рубля 
50 копеек, а у меня к тому моменту было уже 
60 прыжков, поэтому мне за каждый платили 
9 рублей 50 копеек. У нашего прапорщика 
даже фуражка упала, когда он в ведомости 
увидел мою зарплату. С 1982 года до 2006 год 
я не прыгал вообще. Сделал перерыв.

 

Для меня прыжки с парашютом — удо-
вольствие, но когда за удовольствие ещё 

   



9 08 (495) # 27.07.20 •   57-68-46 • E-mail: svetatet@yandex.ru
navigator-kirov.ru Lifestyle

и деньги платят... Это уже двойное удоволь-
ствие! В 2005 году мне вместе с единомыш-
ленниками удалось возродить кировский 
аэроклуб. Отремонтировали самолет, купили 
парашюты, а в 2006 году я уже стал спортсме-
ном-парашютистом и начал прыгать на спор-
тивном парашюте. Инструктора на дропзонах 
делают по 500 прыжков за год. Я прыгал 4 года 
по 300 - 400 в год..  Сейчас я уже, конечно, 
не такой активный — всего 80 - 100 прыжков 
в год. Примерно до 2010 года занимался 
воздушной акробатикой, а в 2010 году уча-
ствовал в «Казанском рекорде» – 90 человек 
одновременно выпрыгивали из 5 самолетов 
и собирались в одну фигуру. Представьте себе 
эту атмосферу, когда почти 100 человек летят 
в свободном падении, а потом парашюты 
начинают раскрываться… и ты слышишь эти 
хлопки кругом – невероятно!

 ,  !

После этого массового казанского прыж-
ка я выучился на тандем-инструктора. 
В Кирове лицензия есть только у меня. 
Хочу отметить, что у каждого прыжка своя 
энергетика. Прыжки в тандеме – как прави-
ло, для новичков или тех, кто хочет сполна 
насладиться полетом. Ни о чем не надо 
заботиться, инструктор все сделает за тебя. 
Я всегда сопереживаю человеку… особенно 
тому, кто прыгает впервые. Кто-то кричит, 
кто-то… несколько иначе выражает свои эмо-
ции, кто-то плачет (наверное, от счастья, что 
все закончилось хорошо). Все боятся. И я бо-
юсь. А как не бояться? Ты же несешь ответ-
ственность за человека. Вероятность того, 
что раскроется парашют — 98%. Но всегда 
есть этот двухпроцентный риск. Однако 
для человека, который никогда не прыгал, 
тандем — самое безопасное решение.

Когда я уже заканчивал обучение на ин-
структора, нужно было выполнить 10 прыж-
ков с профессионалами. И в один из этих 10 

прыжков получилось так, что я выдернул чеку, 
а парашют не раскрылся. Уже надо открывать, 
а он ни в какую. Я говорю инструктору: «Маш, 
как приземляться будем?», а она отвечает: 
«Без паники. На запасном!». До этого момента 
я никогда не приземлялся на запасном, хотя, 
как оказалось, разница почти не чувствуется. 

 
 

Среди парашютистов есть такая тради-
ция – когда приземляешься на запасном 
парашюте, должен «проставиться». Празд-
ник – ты остался жив! 

Если основной парашют укладывает уклад-
чик, то ответственность за запасной несут 
два инструктора – один укладывает, второй 
наблюдает. Затем оба ставят подпись о том, что 
парашют уложен без отклонений. Я не видел 
такого, чтобы запасной не раскрывался.

     ? — 
  !

Однажды я как инструктор прыгал в танде-
ме с одним очень позитивным дедулей. Пока 
мы летели на самолете, я объяснял, что делать 
и как держаться, чтобы не нарушалась аэро-
динамика. Он все понял и сказал: «Сделаю!». 
Но когда мы выпрыгнули, по-видимому, 
в порыве эмоций дедуля забыл все, чему я 
его учил, в результате нас стало закручивать. 
Я пытался докричаться до него, но он меня 
никак не слышал. Поэтому мне пришлось 
держать баланс за двоих. Когда пришло время 
парашюту раскрываться, нас снова закрутило, 
парашют запутался. Пришлось раскрыть за-
пасной. Далее – диалог:

Дедуля: Всё хорошо? Раскрылся?
Я: Да, всё хорошо!
Дедуля: А это что за тряпочка улетает?
Я: Это наш парашют.

Дедуля: А мы на чём летим?
Я: На запасном.
Дедуля: Ну и замечательно!

Еще забавный случай. Помню одну девуш-
ку, которая прыгала в обморочном состоянии. 
Только при мне раз 5, перед тем, как выйти 
из самолета, она падала в обморок прямо на пол 
и потом в таком состоянии вываливалась 
из самолета. Механизм, конечно, исправно сра-
батывал и приходила в себя она уже в полете. 

Однажды, когда мы принимали участие 
в чемпионате мира по прыжкам с парашютом 
в Австралии, мы решили разыграть иностран-
цев. В бутылку из-под коньяка налили чай 
и перед прыжком сказали: «Ну, обучение 
наконец-то закончили, есть традиция – надо 
выпить!» и выпили четверть бутылки. У ав-
стралийцев глаза на лоб полезли. Летчика 
нашего спрашиваем: «Будешь?». Он говорит: 
«Что тут у вас? А-а «коньяк»?» – и выпивает 
пол-бутылки. Потом на нас жаловались орга-
низаторам… Нам было очень смешно, а вот 
иностранцам почему-то не понравилось…

  !

Я считаю, что прыжок с парашютом в тан-
деме должен попробовать каждый. Как-то 
давно я прыгнул с одной своей знакомой, 
прошло несколько лет, она вышла замуж, 
семья дети… Спустя долгое время она звонит 
и говорит: «Вы прыгаете ещё?». Я отвечаю: 
«Да, а что?». А она: «Хочу ещё прыгнуть. 
Вы знаете, у меня после того прыжка вся 
жизнь поменялась в положительную сторону! 
Теперь хочу, чтобы ещё лучше стала». Пры-
жок с парашютом делит жизнь на «до» и «по-
сле». Человек начинает иначе смотреть 
на некоторые вещи. Как правило, на одном 
прыжке люди не останавливаются. 98 человек 
из 100 хотят прыгнуть снова. Если появилось 
желание изменить свою жизнь — пиши мне 
на почту info@bagram345.ru  (0+)
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 .     — ! -    ?

 1  — 
  

    
  

30 - 60 
 —     

  

2 - 3 
 —    

500 
   —   

  



10  08 (495) # 27.07.20 •   57-68-46 • E-mail: svetatet@yandex.ru
navigator-kirov.ru 

E-commerce: жизнь 
Коронакризисная весна многое перевер-

нула с ног на голову. Труднее всего пришлось 
мелкому и среднему офлайн-бизнесу, самои-
золяция поставила его на грань выживания. 
Пандемия и последовавший за ней карантин 
лишь усилили интерес продавцов и покупа-
телей к дистанционной торговле. Те бизнесы, 
которые еще не вышли в онлайн, начали по-
спешно искать возможность влиться в этот 
рынок. Для них этот неоцененный ранее канал 
стал способом выживания при чрезвычайных 
обстоятельствах. По данным аналитиков Data 
Insight, рынок e-commerce и в докоронакри-
зисный период демонстрировал стабильный 
рост. В 2019 году количество заказов в рос-
сийских интернет-магазинах выросло на 41%, 
а прирост прибыли составил 25%. 

Безусловно пандемия изменила покупа-
тельское поведение кировчан. Можно сказать, 
что всерьез и надолго. Об этом свидетельст-
вуют данные масштабного исследования 
специалистов ВятГУ. Судя по представлен-
ным результатам покупательское поведение 
кировчан в пандемию изменилось и качест-
венно и количественно, но оно держится 
в общероссийский тенденциях с оглядкой 
на ментальность. При этом наблюдался пере-
ток заказов в отдельные товарные категории. 
В период пандемии в топ вышли продукты, 
детские, медицинские товары, товары для жи-
вотных и спорттовары для дома. Скорее всего, 
к концу пандемии у потребителей сформиру-
ется стойкая привычка покупать онлайн, 
и в дальнейшем они продолжат охотно поль-
зоваться услугами интернет-продавцов. 
Можно предположить, что рынок e-commerce 
ускорит рост и поведет за собой логистику, 
а значит, логистическим компаниям придется 
наращивать темпы развития. А оффлайн 
бизнесу стоит постоянно задавать себе во-
прос: Как продолжить продавать?  (0+)

 ,    
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 после пандемии
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Мы искренне благодарим вас за доверие! За эти годы нами накоплен 
колоссальный опыт работы с таким сложным и хрупким материалом 
как стекло. Высокое качество обеспечивается на современном европей-
ском оборудовании. Стиль работы – четкость выполнения заказов и 
партнерская надежность. Сила компании «Стекломир» – в сплоченном 
и многопрофильном коллективе. Благодарим команду за работу! Мы 
никогда не будем останавливаться на достигнутых успехах, всегда под-
держивать высокую репутацию и с каждым годом только укреплять 
свои позиции на рынке стекла и зеркал. 

  « »  -     
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ЦБ снова изменил ключевую ставку на фоне обвала 
деловой активности, она обновила новый исторический 
минимум. Но на этот раз обошелся без революционных 
мер. Ставка полегчала всего на четверть процента — 
до 4,25%. Эксперты единодушны во мнении, что 
такой шаг регулятора почти не отразится ни на ставке 
по ипотеке, ни на курсе рубля.

Ключевая ставка  

–     25     ,  
       -

      .  
     .

         
« »,       

  .       2020  
(3.7-4.2%  3.8-4.8%)       , 
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    .

     (      ) 
    «     

  »,         
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        –  
 ,    -     

   (    )  . -
,        

      ,    -
,     .

Решение о снижении ставки было 
в целом ожидаемым. Однако все же 
рынок ожидал более серьезного смяг-
чения: большинство экономистов, 
опрошенных Bloomberg, прогнозиро-
вали снижение на 0,5 п.п.

В сообщении ЦБ о снижении ставки, 
в частности, говорится, что «траек-
тория дальнейшего восстановления 
экономики может быть неустойчивой 
в связи с произошедшим падением 
доходов, сдержанным поведением 
потребителей, осторожными настрое-
ниями бизнеса, а также ограничениями 
со стороны внешнего спроса». Согласно 
нынешнему прогнозу ЦБ, в 2020 г. ин-
фляция составит 3,7 - 4,2%, а в 2021 г. – 
3,5 - 4,0%. «Хотя смягчение ограничи-
тельных мер способствует оживлению 
экономики, восстановление мировой 
и российской экономики будет посте-
пенным. В этих условиях сохраняется 

риск отклонения инфляции вниз от 4% 
в 2021 г.», – сообщили в ЦБ.

Снижение ставки на 0,25 п. п. не ока-
жет существенного влияния на ставки 
банков по ипотеке в краткосрочной 
перспективе, считают эксперты, но мо-
жет оказать влияние на снижение 
в случае, если уровень ключевой став-
ки будет действовать значительный пе-
риод времени (1 - 2 года). По их словам, 
сегодня основное снижение ставок по 
ипотеке происходит только по про-
граммам ипотеки с господдержкой 
(семейная, военная, дальневосточ-
ная). По необеспеченным кредитам 
снижение ставок в ближайшее время 
маловероятно. Более того, ЦБ ограни-
чил величину предельно допустимой 
нагрузки для заемщиков: превышение 
показателя выше 50% будет негативно 
влиять на нормативы достаточности 
капитала.  (0+)

 , 
  « »
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поплыла

Экс-спикеру кировского 
парламента изменили 
меру пресечения 
Первомайский районный суд Кирова изменил меру 
пресечения с домашнего ареста на запрет определенных 
действий для бывшего главы Кирова Владимира Быкова, 
подозреваемого в получении взяток, мошенничестве с землей 
в городском Парке Победы и растрате средств. Какие именно 
действия запрещены Быкову, пока неизвестно.

  

Экс-спикер областного парламента, 
бывший глава города Кирова и секретарь 
региональной ячейки «Единой России»  
Владимир Быков задержан сотрудни-
ками ФСБ и доставлен к следователю 
для предъяв ления обвинения во взяточни-
честве 29 ноября 2019 года, 30 ноября суд 
заключил его под домашний арест. 

Из всего набора уголовных дел, в кото-
рых фигурировало имя господина Быкова 
для предъявления обвинения следователи 
выбрали эпизод связанный с поставка-
ми АО «АТП» так называемого печного 
топ лива. Следком заявляет, что политик 
в бытность главой города Кирова в период 
с 2014 до 2016 года получил от анонимного 
бизнесмена 7,8 млн рублей за лоббирова-
ние его интересов при поставке топлива 
муниципальному АО «Автотранспортное 
предприятие». 

   

Дело о печном топливе было возбужде-
но в апреле 2017 года. Тогда сотрудники 
правоохранительных органов заподоз-
рили топ-менеджеров муниципального 
АТП и их деловых партнеров в покупке 
для кировских автобусов горючего, которое 
не соответствует современным нормативам 
и из-за повышенного содержания серы офи-
циально может использоваться для заправ-
ки судов, военной техники и т. п. Его также 
используют с целью теплогенерации, откуда 
и возникло это неофициальное название. 
В данном эпизоде Владимир Быков Быков 
подозревается в пособничестве мошенни-
честву на 22 млн рублей.

  

Кроме того, в отношении бывшего главы 
города возбуждены уголовные дела о мо-
шенничестве с землей в Парке Победы. 
По версии следствия, в 2007 - 2015 годах 
учредитель «Кировского завода охотничье-

го и рыболовного снаряжения» (КЗОРС) 
Леонид Яфаркин и экс-глава города путем 
обмана приобрели право на земельный 
участок в городе Кирове, кадастровая 
стоимость которого была необоснованно 
снижена с 51 млн рублей до 1,8 млн рублей. 
Быков обеспечил получение КЗОРС разре-
шения на строительство спорткомплекса, 
после введения в эксплуатацию которого 
мэрия и КЗОРС заключили договоры 
купли-продажи части участка по цене бо-
лее 338 тыс. руб лей. Далее Яфаркин и Быков 
реализовали участок по частям за более чем 
126 млн рублей при его реальной рыночной 
стоимости не менее 165 млн рублей.

Кстати, господина Яфаркина после пе-
ресмотра дела недавно суд признал его 
виновным в «мошенничестве в особо круп-
ном размере» и назначил наказание в виде 
5 лет и 7 месяцев лишения свободы в ко-
лонии «общего режима». Приговор устоял 
в высших инстанциях. К реальному сроку 
отсидки суд добавил возмещение ущерба 
МО «Город Киров» в размере 165 млн руб-
лей, а также полумиллионный штраф.

 « » 

К слову, в середине октября прошлого 
года после обвинительного приговора Ле-
ониду Яфаркину судом первой инстанции 
именно по делу махинациях с землей в пар-
ке Победы стало известно, что Владимир 
Быков принял решение об уходе из поли-
тики. Месяц спустя он официально сложил 
с себя полномочия депутата и спикера 
парламента. А в ноябре партконференция 
утвердила его отставку с поста секретаря 
реготделения «Единой России».

Еще один эпизод в деле господина 
Быкова – сотрудники УФСБ установили, 
что в период с 2010 года по 2018 год он че-
рез заключения договоров по завышенной 
стоимости путем растраты похитил денеж-
ные средства муниципального образования 
«Город Киров» и скандально известной ком-
пании «Электронный проездной» на сумму 
не менее 34 млн рублей.  (0+) 
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• . , 7. . 44-27-97
• . . , 2 ,  - . . 44-67-97
•      
    . , 9/1. . 44-37-97.

  

Травмы питомцев условно можно разделить 
на несколько видов:

 Порезы конечностей. Только специалист мо-
жет оценить серьезность проблемы и определить 
дальнейшее лечение. 

 Покусы. Любая укушенная рана у кошки 
и собаки является инфицированной и требует 
противомикробной терапии, которую адекватно 
может назначить только врач, также существует 
опасность бешенства! Особое внимание уделяйте 
случаям покусов любыми незнакомыми домашними 
или дикими животными при выез дах на природу, 
на дачу или на прогулке.

 Автотравмы, падения с высоты и краш-син-
дром. Наиболее тяжелыми травмами и, наверное, 
одними из самых распространенных, являются 
автотравмы у собак, а у кошек – падение с высоты. 
Собаки могут выбегать на дороги и попадать в ДТП. 
Коты летом часто падают с высоты и застревают 
в приоткрытых окнах. И тут не работает поговорка, 
что у кошки девять жизней и на этот раз точно «про-
несет». При сильных ударах животное, как правило, 
получает множественные травмы. По словам вете-
ринаров, особенно опасно повреждение внутренних 
органов, так как внешне питомец может выгля-
деть абсолютно нормально, не показывать боли, 
но при этом терять большое количество крови, кото-

рое будет попадать в грудную или брюшную полость. 
В большинстве случаев при автотравме или падении 
с высоты развивается травматический шок. 

– В первые часы после травмы в кровь живот-
ного поступает большое количество адреналина, 
поэтому пациент не чувствует боли – это называется 
посттравматический шок. Животное может прийти 
домой с двумя-тремя сломанными лапами, а с кри-
тичной кровопотерей не упасть в обморок. Не нужно 
надеяться, что ваше животное «отлежится», необхо-
димо срочно обратиться в ветеринарную клинику, 
потому что любая минута промедления может 
сыграть роль, – комментирует Ольга Гурьева, вете-
ринарный врач, хирург ветклиники «Биосфера». – 
Основная задача врача на приеме – стабилизировать 
пациента и  провести весь необходимый спектр 
диагностических манипуляций: УЗИ внутренних 
органов, рентген-диагностика для диагностики 
костной травмы, ЭКГ/ЭХОКГ. В сети ветклиник 
«Био сфера» с пациентом работает целая бригада 

Трудности лета в мире животных
Лето — для хозяев собак и кошек — 
«жаркая» пора и травмоопасный 
сезон. Как сохранить здоровье 
четвероного друга? С какими основ-
ными травмами животных приходит-
ся сталкиваться владельцам и когда 
надо начинать беспокоиться? 

 , 
 , 

  
« »

врачей: врач ультразвуковой диагностики, рентге-
нолог, врач-хирург, а экстренные пациенты при-
нимаются вне очереди. «Биосфера» предоставляет 
весь необходимый спектр современных услуг опе-
ративной ветеринарной хирургии, травматологии 
и ортопедии. После хирургического вмешательства, 
при необходимости, пациент находится в клинике 
для наблюдения за состоянием под контролем вра-
чей. Так мы можем быть уверены, что сделали все 
для сохранения жизни вашего животного. 

  

Владельцам необходимо придерживаться ряда 
профилактических мер в «жаркий» летний период. 
По словам Ольги Гурьевой, ваша собака всегда 
должна быть на поводке. Вы можете быть уверены 
в поведении своей собаки на 100%, но никогда не мо-
жете быть уверены в поведении чужой. А если вашим 
другом является четвероногий питомец из семейства 
кошачьих, то установите дома москитные сетки типа 
«Антикошка». И помните, что если ваш питомец 
попал в беду, основное правило в оказании первой 
помощи животному – не навреди. Очень важно со-
блюдать спокойствие, не паниковать и не совершать 
необдуманных поступков. Занимаясь самолечением, 
вы можете упустить из виду какой-нибудь важный 
симптом или неправильно расставить приоритеты 
в лечении травматической болезни.  
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– Годами мы пользуемся фильтрами 
и кувшинами на кухне. Нравится ли нам эта 
вода на вкус? И есть ли от неё польза? Вы за-
давались когда-нибудь этими вопросами? 
Я задавался. И вот что могу вам рассказать:

 Вода бывает речная и ар те зи ан ская. 
 Из крана обычно течёт речная вода. Эту 

воду можно сделать безопасной, если 
фильтры менять вовремя. 

 Идеальной артезианской воды в природе 
практически нет. Кроме того, состав воды 
в скважине меняется в течение года. По-
этому с любой артезианской водой нужно 
работать. Убирать ненужное и добавлять 
нужное.

5+  

Где же тогда взять чистую воду, если её 
нигде нет? Кругом заводы…Сейчас я расска-
жу, чем принципиально чистая вода Водовоз 
из Русского села® отличается от обычной ар-
тезианской. В компании строго соблюдаются 
5 принципов чистоты:
1. Чистое место – вдали от производств, 

в 25 км от Кирова, в Русском селе.
2. Чистота воды – из артезианской воды 

мы убираем ненужные и добавляем по-
лезные микроэлементы.

3. Чистота бутылей – мы используем спе-
циальную 3-ступенчатую технологию 
«Раздельные потоки». Снаружи и изнутри 
их моют раздельно, обрабатывают с паром 
и ополаскивают чистой питьевой артези-
анской водой.

4. Чистота производства – клининговая 
компания профессионально моет все про-
изводственные помещения 4 раза в день 
даже стены!

5. Чистота доставки — чистые, опрятные, 
всегда вежливые и обязательно трезвые 
сотрудники доставят воду в удобное 
для вас время!
На каждом этапе чистота – это принцип 

нашей компании Водовоз из Русского села®. 
Именно поэтому вода – принципиально чи-
стая: чисто даже там, где не видно.

Мы производим два вида воды: Хрусталь-
ные ключи® и Основа баланса® с 4 и 6 полез-
ными микроэлементами.

  3   
 

Вы можете заказать нашу воду домой, 
прямо в квартиру. Сделать это легко:

 Закажите без звонка в нашем мобильном 
приложении в 3 клика и оплатите 
картой. 

 Доставим вечером до 22.00 и в выходные.

 Есть уведомления о точном времени до-
ставки, с точностью до 10 минут. Также 
есть небольшие бутыли по 12 литров.

   
    

!

Я думаю, вы согласитесь, что при готов-
ке удобно использовать фильтрованную 
или другую воду, а пить, конечно, лучше 
артезианскую. Пейте принципиально чи-
стую артезианскую воду Хрустальные клю-
чи® и Основа баланса® с 4 и 6 полезными 
микроэлементами. Водовоз из Русского 
села® – производитель чистой артезианской 
воды для здоровья жителей больших горо-
дов. Принципиально чистая вода и доставка 
с великодушным сервисом!

Подробнее про 5+ принципов чистоты, 
5+ элементов великодушного сервиса и 5+ 
удобных фишек доставки читайте на сайте 
vodovoz43.ru. Там же узнайте, как можно 
получить стильную электрическую помпу 
или даже кулер бесплатно. 

P.S. А если скачаете приложение, 
то ещё и получите бутыль воды в подарок 
при первом заказе! 

О том, что идеальной артезианской воды в природе 
нет и как поступает с этим фактом компания 
Водовоз из русского села® — рассказывает ее 
основатель, Ильяс Агаев

25-30-30 vodovoz43.ru

Важно ли, какую воду пьём 
мы и наши дети?



18  08 (495) # 27.07.20 •   57-68-46 • E-mail: svetatet@yandex.ru
navigator-kirov.ru

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ
Гор., обл., РФ  Грузовое такси «ПОДОРОЖНИКИ», Фольк., Газели, Бычки, 

подача 15 мин,нал/безнал, дог-ры на трансп.обсл, От 420 р/
час и 11,5 р/км, без вых.

340-320, 777-491, 
www.340-320.ru

Сборные грузы 
по РФ, Москва, 
Екатеринбург, 
Пермь

 ARTEGO Мерседес 6,8 м, РЕНО, 4-10 т, Мерседес бортовая 
платформа 7,2м., 13т, Кран-манипулятор 3т., Камаз-вездеход, 
Самосвал, Вездеход-манипулятор, любая форма оплаты, 
выделяем НДС

78-40-23, 78-40-46, 
78-22-67

Гор., обл., РФ Автоуслуги Валдай, открытый борт, 5 т.,6 м, груз до 8 м. Нал/
безнал.

786-796

Гор., обл., РФ Газели, бычки, фольксваген.(с 8:00 до 20:00) Любая форма 
оплаты. Диспетчерские услуги.

340-111, 78-96-35, 
340-111@bk.ru

Гор., обл. Кран-борт, 10т,15т,20т; Кузов 6,5*2,5*1 м; Прицеп 8 м; 
Манипулятор от 3 до 6т, 10м; Сканиа-борт п/прицеп, 20м, 
13,6м

 49-19-01; 8-961-
568-22-90

РФ Мерседес 1223 6 т, V 45 куб.м,тент, штора,длина 7 м + 
прицеп 5 т V 47 куб.м, тент длина 7,50 м верх, бок, зад. 
Общий V = 92 куб.м

467-460, 25-15-20

РФ Мерседес-1217, 47 куб.м, до 6 т, 7,70 м, фургон 46-74-60, 25-15-20, 
8-912-701-16-75

РФ Скания -93, г.п. 8 т, объем 50 куб./м, длина 7,8 м, фургон, 
Скания-113, реф. 12т, длина 8,5 м, V 50 куб.м., попутные 
грузы, нал./безнал

46-74-60, 25-15-20, 
31-91-30

СПЕЦТЕХНИКА
Гор., обл., РФ АВТО - КРАН 14-32 т., стрела 14-40 м. КРАН-БОРТ 11тн, длина 

6.7м, стрела 3тн.
44-33-30(МТС), 
57-99-63, 
8-912-824-93-90, 
8-912-375-31-98, 
www.avtokran43.ru

Гор., обл., РФ Автокран-борт-вездеход, борт 10т., 6м., Вездеход-самосвал 
10т., Автокран-борт мерседес до 15т., до 8,5м. Эвакуация 
грузовой техники, тех.помощь. От 950р - за 1 час.

78-2230

Татра вездеход 8х8, стрела 15 т - 12 м, борт 20 т - 6,3 м. Без 
выходных

77-30-77, 77-00-77, 
49-57-23 

УСЛУГИ ГРУЗЧИКОВ
Гор., обл. Автогруз-43. Транспорт малый и большой до 22 куб.м. 

Грузчики, квартирные переезды, вывоз мусора, старой 
мебели. Нал/безнал. Любые документы. Микроавтобусы и 
автобусы на заказ.

44-75-98, 455-333, 
e-mail: 
avtogruz-43@mail.ru

НЕДВИЖИМОСТЬ
Сдается сауна в аренду 8-912-369-60-89
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